



## De nada sirvió, los aranceles van

A **Trump** le importó poco la entrega de 29 narcotraficantes de alto nivel a Estados Unidos, entre ellos **Rafael Caro Quintero** y los líderes de Los Zetas.

No le pareció suficiente que el gobierno de **Sheinbaum** haya abandonado la estrategia de "abrazos, no balazos".

Tampoco, que en su gobierno se hayan hecho decomisos históricos de fentanilo, destruido laboratorios del opiatoide, encarcelado a miles de narcotraficantes, colaborado para disminuir el flujo migratorio hacia el norte del río Bravo.

El presidente de EU dice que la mayoría del fentanilo entra a EU desde México. "Viene de China a México y de allí a Estados Unidos", aseguró.

Nos declaró la guerra comercial: "Mañana (hoy) habrá un arancel del 25% para Canadá y del 25% para México y eso comenzará. Así que van a tener que tener aranceles", dijo.

No dejó duda: "Ya no hay espacio para México o Canadá, los aranceles entran en vigor mañana".

Fue más lejos: recomendó a los fabricantes de autos, pick ups y camiones mudarse a Estados Unidos para no pagar aranceles. La pregunta es: ¿sigue el secuestro de remesas, que son la principal fuente de divisas para México?

\* La presidenta **Sheinbaum** dice que tiene plan A, plan B, plan C y plan D frente a esta contingencia.

En la mañana de ayer pidió no especular:

"No generemos incertidumbre. Vamos a esperar a ver cuál es la decisión. Es una decisión que depende del gobierno de Estados Unidos, eso es muy importante".

Horas después se dio la confirmación de los aranceles al 25 por ciento. Veremos qué dice en la mañana de hoy.

\* La inminencia de esas tarifas provocó reacciones de todo tipo. El peso perdió 31 centavos frente al billete verde. Al cierre de esta columna, el dólar interbancario se cotizaba en 20.78 pesos y bajando. Por los aranceles a México, Honda podría mudar parte de su producción a Indiana, dijeron a la agencia Reuters fuentes cercanas a la empresa japonesa.

En el terreno político hubo reacciones en cadena.

**Ricardo Monreal**, líder de la mayoría en la Cámara de Diputados, dijo que es momento de cerrar filas con la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

"Algunos no lo entienden porque privilegian posturas político-partidistas. Pero nada justifica que dejemos sola a nuestra jefa de Estado ante la inminente aplicación de aranceles que anunció el presidente **Trump**".

\* El que no tuvo pelos en la lengua para describir el impacto de los aranceles a las exportaciones mexicanas fue **Ricardo Anaya**, coordinador de los senadores del PAN:

"La economía mexicana quebraría, pero como ejote. Sería gravísimo, devastador, y no sólo para la economía en abstracto, sino para la economía de las familias mexicanas".

El excandidato presidencial insistió en que el Senado convoque a una reunión interparlamentaria con senadores de EU para abrir un canal alternativo de comunicación.

"Vimos la manera en la que el presidente de Estados Unidos trató al presidente de Ucrania, **Zelenski**. Eso confirma la necesidad de que tengamos ese canal alternativo de comunicación".

**Eduardo Roldán**, diplomático mexicano, dejó entrever, en entrevista con CNN, que también Estados Unidos saldrá perjudicado con los aranceles.

Dijo: "Nosotros les compramos a 32 estados de la Unión Americana. Ejemplo: El 80% de los lácteos que produce (el estado de) Wisconsin México lo consume; el 85% de maíz que compra Pensilvania, México lo consume".

"Esos elementos se han puesto sobre la mesa. Se ha dialogado con los gobernadores, con los senadores", destacó.

Según **Roldán**, más de 38.5 millones de personas de origen mexicano vive en Estados Unidos. Sólo cuatro millones son indocumentados. En conjunto, aportan más del 8% del PIB.

En Canadá, por cierto, el anuncio de **Trump** provocó una dura reacción de la ministra de Asuntos Exteriores canadiense, **Mélanie Joly**.

"Estamos listos con aranceles por valor de 155 mil millones de dólares. Estamos listos con el primer tramo de aranceles, que es de 30 mil millones de dólares", dijo la canciller.

\* Anoche se aprobó en comisiones de la Cámara de Diputados, sin cambios, la minuta contra el nepotismo electoral que envió al Congreso la presidenta **Sheinbaum**.

Su entrada en vigor permanece para el 2030, a pesar de que **Sheinbaum** ha manifestado reiteradamente que debe aprobarse para las elecciones de 2027, donde están en juego 17 gubernaturas y 500 diputaciones federales, entre otros cargos.

La Presidenta envió un mensaje a todos aquellos que forman parte del Movimiento Regeneración Nacional:

"Éste no es un asunto de ambición personal, estamos aquí para servir al pueblo, para transformar al país".

La última palabra no se ha dicho. En comisiones se acordó llevar las reservas al pleno, entre ellas la de retomar la entrada en vigor para el 2027.

Muy atentos estarán **Félix Salgado**, Guerrero; **Saúl Monreal**, Zacatecas, y **Ruth González**, SLP. Son aspirantes. La hija, el hermano y el esposo gobiernan esas entidades.